

Boletín de Prensa Internacional

05 a 11 de mayo de 2020

Autor

Jana Abujatum S. Email: jabujatum@bcn.cl Tel.: (56) 32 226 3173 22 270 1839

Comisión

Relaciones Exteriores, Asuntos Interparlamentarios e Integración Latinoamericana

Disclaimer

Este documento es un análisis especializado realizado bajo los criterios de validez, confiabilidad, neutralidad y pertinencia que orientan el trabajo de Asesoría Técnica Parlamentaria para apoyar y fortalecer el debate políticolegislativo. El tema contenido del documento se encuentra sujeto a los criterios y plazos acordados previamente con requirente. Para elaboración se recurrió a información y datos obtenidos de fuentes públicas y se hicieron los esfuerzos necesarios para corroborar su validez a la fecha de elaboración

Resumen

El informe presenta una selección de noticias que han sido publicadas en medios internacionales, regionales y nacionales. El documento se ha elaborado de acuerdo a los requerimientos sugeridos por el solicitante. La información parte entregando noticias relacionadas con Chile. Posteriormente, las notas de prensa cubren América del Norte y Latina; Europa-Asia y se finaliza con noticias de Medio Oriente-África, así como las emanadas de organismos internacionales.

En el ámbito nacional, se informa que Chile salió la semana pasada al mercado internacional de deuda con operaciones de bonos en dólares y euros buscando recaudar fondos para aliviar la pandemia de coronavirus

A nivel bilateral, se da cuenta que en el Ministerio de Relaciones Exteriores se llevó a cabo una nueva jornada de trabajo del *Grupo de Reflexión Bolivia*, con el fin de entregar lineamientos para construir una política de largo plazo con el vecino país.

A nivel regional, se informa que cinco ex ministros de Salud de Nicaragua han enviado una carta a la Organización Mundial de la Salud (OMS) y a su rama regional, la Organización Panamericana de la Salud (OPS), para alertar sobre el peligro tanto en Nicaragua y países vecinos, ante la política que ha adoptado el gobierno de Daniel Ortega ante la pandemia del coronavirus.

En el ámbito de internacional, se informa que la Unión Europea presentó un plan para mejorar la lucha contra el lavado de dinero y el financiamiento de grupos extremistas, con miras a crear una entidad que vele por el cumplimiento de las normas en las 27 naciones del bloque

Contenido

05	s a 11 de mayo de 2020	. 1
I	Noticias del ámbito nacional y regional	. 2

1.	Chile	- Economía y Sociedad2
	1.1.	Chile acude a mercados internacionales con emisión en dólares y euros2
	1.2.	Reunión del Canciller Teodoro Ribera con Grupo de Reflexión Bolivia3
2.	Notic	sias del ámbito regional e internacional
1.	Améi	rica del Sur y del Norte4
	1.1. coronav	El gobierno de Estados Unidos presiona para ampliar los límites de inmigración del rirus mientras aumentan los cruces ilegales desde la frontera norte
	1.2. para el o	EEUU acusa a China de intentar 'hackear' los informes sobre el desarrollo de una vacuna coronavirus4
	1.3.	Alertan de un "riesgo extremo" por Covid-19 en Nicaragua por la falta de acción de Ortega 5
	1.4.	Brasil: tribunal de segunda instancia mantiene condena a Lula 6
	1.5.	Venezuela pierde la batalla contra la hiperinflación en plena pandemia6
2.	Euro	pa/Asia-Oceanía7
	2.1. Defensa	La Unión Europea analizará las lecciones de la crisis del coronavirus en materia de a 7
	2.2. problem	Malta se aparta de la misión de la UE en el Mediterráneo alegando que no solventa el na migratorio
	2.3.	UE presenta plan para mejorar lucha contra lavado de dinero8
	2.4.	China valora abrir su mercado doméstico de custodia de fondos a bancos extranjeros 9
	2.5.	Tropas de India y China se enfrentan en una breve escaramuza en la frontera9
3.	Medi	o Oriente/África10
	3.1. coronav	La OMS estima que hasta 190.000 personas pueden morir en África si no se frena el rirus
	3.2.	Al Assad aplaza hasta el 19 de julio las parlamentarias en Siria a causa del coronavirus 10
4.	Orga	nismos Internacionales10
	4.1. migrante	La ONU pide medidas "inmediatas" para que las ONG puedan seguir rescatando es en el Mediterráneo

I Noticias del ámbito nacional y regional

1. Chile- Economía y Sociedad

1.1. Chile acude a mercados internacionales con emisión en dólares y euros

Chile salió la semana pasada al mercado internacional de deuda con operaciones de bonos en dólares y euros buscando recaudar fondos para aliviar la pandemia de coronavirus, informó la consultora financiera Refinitiv.

Citigroup, Itaú y Scotiabank establecieron una guía inicial de precios para el nuevo bono en dólares, con vencimiento en enero de 2031, en el área de 225 puntos base sobre los papeles referenciales del Tesoro. No está claro el monto de la colocación.

El país también lanzó una colocación por 500 millones de euros, una reapertura de su papel con vencimiento en enero de 2025 al 1,625% a tasa mid-swap más 150 puntos básicos, mejor a la guía inicial planteada por el soberano de mid-swap más 170 puntos básicos (+/- 5 puntos básicos).

Los ingresos de esta operación serán utilizados para fines generales, incluidos los esfuerzos de alivio y recuperación de los efectos del brote de coronavirus, según la presentación ante el regulador de valores de Estados Unidos (SEC).

Fuente: América economía 05-05-2020

Relaciones Bilaterales

1.2. Reunión del Canciller Teodoro Ribera con Grupo de Reflexión Bolivia

Encabezada por el Canciller Teodoro Ribera, vía videoconferencia, se desarrolló una nueva jornada de trabajo del Grupo de Reflexión Bolivia, creado en octubre pasado con el fin de entregar lineamientos para construir una política de largo plazo con ese país. Participó también en la reunión el Subsecretario (s) embajador Raúl Fernández.

Los integrantes del Grupo de Reflexión Bolivia son Loreto Correa, docente de la Academia Nacional de Estudios Políticos y Estratégicos (Anepe); Aldo Cassinelli, director de la Empresa Portuaria de Arica (EPA); José Rodríguez Elizondo, abogado y diplomático; Gabriel Gaspar, ex subsecretario para las Fuerzas Armadas, consultor y analista internacional; Catalina Siles, investigadora del Instituto de Estudios de la Sociedad (IES); Paulina Soriano, coordinadora portuaria del Ministerio de Transportes; Sergio Bitar, ex ministro y ex senador; embajador Adolfo Carafi, ex Cónsul General de Chile en La Paz y ex Director General de Política Exterior del Ministerio de Relaciones Exteriores; embajador Juan Martabit, ex Cónsul General de Chile en La Paz y ex embajador de Chile ante el Reino de Países Bajos; y embajador Pedro Suckel, ex Director General de Países Limítrofes de la Cancillería.

En la reunión, el Director de Planificación Estratégica de Cancillería (DIPLANE), Roberto Ruiz, presentó el documento "Chile y Bolivia. Propuestas para una relación de futuro", realizado por dicha Dirección con la contribución del Grupo de Reflexión Bolivia.

El Canciller Ribera agradeció a los integrantes del grupo, destacando la mirada amplia, pragmática y de futuro de sus aportes. Además, señaló que la labor de Cancillería ha sido identificar iniciativas y ensamblar los aportes mencionados con las definiciones estratégicas de la política exterior de Chile.

La reunión permitió un intercambio de ideas de los integrantes del Grupo sobre los énfasis de la visión de futuro con que la política exterior de Chile debe encarar las relaciones con Bolivia en un amplio campo de áreas temáticas.

Fuente: Ministerio de Relaciones Exteriores 08-05-2020

2. Noticias del ámbito regional e internacional

1. América del Sur y del Norte

1.1. El gobierno de Estados Unidos presiona para ampliar los límites de inmigración del coronavirus mientras aumentan los cruces ilegales desde la frontera norte

El Comisionado Interino de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés), Mark Morgan, declaró que la política estadounidense para la expulsión expedita de migrantes que sean detenidos a lo largo de la frontera con México podría permanecer en vigor incluso después de que se reduzcan las medidas de confinamiento por el coronavirus en Estados Unidos.

Se tiene previsto que la medida expire el 20 de mayo, pero podría ser necesario que se extienda para "proteger la salud pública". Morgan declaró que las autoridades de sanidad de Estados Unidos deberían considerar, antes de determinar si se puede reanudar la vigilancia previa al brote, que el virus aún no ha alcanzado el punto máximo de contagios en México y Centroamérica, así como la posibilidad de que se propague dentro de los centros de detención de la Patrulla Fronteriza.

En este sentido, correspondería al Departamento de Salud y Servicios Humanos y a los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades, analizar la posibilidad de ampliar la política fronteriza. En marzo, el Presidente Trump cerró las fronteras con México y Canadá al tránsito no esencial; el 21 del mismo mes otorgó a la CBP el poder para la expulsión expedita de migrantes, con el argumento de que representan una potencial amenaza a la salud pública; y en abril, extendió la orden ejecutiva por 30 días.

En este contexto, diversos grupos de activistas han señalado que la política ha privado a algunas personas del derecho de solicitar asilo. Por otro lado, los demócratas han acusado al Presidente Trump de usar la pandemia como un pretexto para adoptar políticas duras, que resultan atractivas para su base de electores, mientras busca su reelección.

Por otra parte, y de acuerdo con información federal, el número de personas detenidas por cruzar de manera ilegal a Estados Unidos desde Canadá casi se ha triplicado en los últimos tres años, y los mexicanos representan una porción cada vez más grande. Estadísticas de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza arrojaron que, a lo largo de la frontera desde Maine hasta Washington, 446 de las 1,586 personas que cruzaron ilegalmente y fueron detenidas en el año fiscal de 2019, eran mexicanas. Las cifras también aumentaron para los rumanos, muchos identificados como gitanos, y de otras nacionalidades como haitianos e indios. El aumento en los cruces ilegales desde Canadá sigue siendo menor al 1% de las detenciones en la frontera sur.

Fuente: Wall Street Journal – Associated Press 08-04-2020

1.2. EEUU acusa a China de intentar 'hackear' los informes sobre el desarrollo de una vacuna para el coronavirus

La Policía Federal de Estados Unidos (FBI) y el Departamento de Seguridad Nacional han acusado este lunes a China de intentar 'hackear' los informes sobre el desarrollo de una vacuna y un posible tratamiento con el que hacer frente al coronavirus.

Según fuentes del FBI, China estaría utilizando a sus espías y "hackers" más experimentados para robar los datos recabados por Estados Unidos sobre el desarrollo de una vacuna.

Varios altos cargos del FBI han explicado que Pekín está tratando de hacerse con "propiedad intelectual de gran valor sobre vacunas y tratamientos mediante métodos ilícitos".

El Gobierno estadounidense tiene intención de emitir una acusación formal esta misma semana, la cual se centrará en el robo cibernético por parte de "actores no tradicionales".

Dicha acusación sería el último intento por parte de la Administración del presidente, Donald Trump, de culpar a China de ser el origen de la pandemia y de sacar beneficios, posteriormente, del virus.

El secretario de Estado estadounidense, Mike Pompeo, ha asegurado que existe un gran número de pruebas de que el virus proviene de un laboratorio de la ciudad china de Wuhan, donde se originó la pandemia en diciembre.

Las agencias de Inteligencia, no obstante, dicen no haber llegado a una conclusión al respecto, pero han indicado que las pruebas apuntan a que el origen del brote se encuentra en un mercado de animales salvajes de Wuhan.

Fuentes: Europa press 11-05-2020

1.3. Alertan de un "riesgo extremo" por Covid-19 en Nicaragua por la falta de acción de Ortega

Cinco ex ministros de Salud de Nicaragua han enviado una carta a la Organización Mundial de la Salud (OMS) y a su rama regional, la Organización Panamericana de la Salud (OPS), para avisar del "riesgo extremo" en el que se encuentra la población por la falta de acción del Gobierno de Daniel Ortega ante la pandemia de coronavirus.

"Nosotros, exministras y exministros de Salud de la República de Nicaragua, nos dirigimos a ustedes preocupados por lo que acontece en nuestro país, debido a la magnitud que está alcanzando la pandemia de COVID-19 y a su inminente agravamiento por la carencia de acciones del Gobierno", indican.

Los firmantes acusan a Ortega de ignorar los llamamientos de la OMS y la OPS "poniendo en gravísimo riesgo la salud de la población", a la que aseguran que ya está afectando "de manera exponencial", recordando que "Nicaragua es el segundo país más pobre del continente americano" y su sistema sanitario tiene una capacidad "limitada".

Así, denuncian que "el presidente y la vicepresidenta han sido recurrentes en sus mensajes minimizando el riesgo de la Covid-19", motivo por el cual "no se realizaron acciones de prevención y contención" y "en la fase actual tampoco se han realizado las debidas acciones de mitigación".

"El Gobierno no solamente no ha impulsado debidamente las medidas básicas de distanciamiento físico y de higiene", sino que "ha promovido en los últimos dos meses actividades que implican aglomeración de personas, facilitando así las condiciones para un contagio masivo que puede redundar en elevadas pérdidas humanas", reprochan.

Además, denuncian que, "contrario a su mandato constitucional, el Ministerio de Salud no ha informado de forma veraz, objetiva y transparente a la población nicaragüense sobre la situación real de la pandemia". Los datos oficiales reconocen solamente 16 casos de coronavirus, incluidas cinco víctimas mortales.

En la misiva publicada por la prensa local, las exautoridades de salud advierten que "la ciudadanía nicaragüense se encuentra en situación de riesgo extremo" que supone además "un grave riesgo para la región centroamericana", que se mantiene como una de las menos afectadas de las Américas.

Fuente: América economía 11-05-2020

1.4. Brasil: tribunal de segunda instancia mantiene condena a Lula

A través de un juicio virtual, los Magistrados de la Octava Sala del Tribunal Regional Federal de la Cuarta Región de Brasil, rechazaron, por unanimidad, los recursos legales presentados por los abogados del ex Presidente Lula da Silva, quienes buscaban revertir la condena de 17 años de prisión establecida en noviembre por el mismo Tribunal.

El exmandatario es acusado por corrupción pasiva y blanqueo de capitales, cargos que hicieron extender su condena en 5 años, sumándose a los 12 años imputados anteriormente. El fallo fue calificado por Lula da Silva como "arbitrario e injusto", además de criticar la decisión de los Magistrados de no permitir a sus defensores participar en el juicio virtual.

Fuente: Deutsche Welle 07-05-2020

1.5. Venezuela pierde la batalla contra la hiperinflación en plena pandemia

Venezuela parece estar perdiendo una batalla de más de dos años contra la hiperinflación, ya que comerciantes, intermediarios y compradores aseguran que los precios de varios alimentos se duplicaron en pocas semanas, en medio del confinamiento implementado para frenar la propagación del nuevo coronavirus.

Después de alcanzar una inflación de más de un millón y medio por ciento en 2018, el gobierno de Nicolás Maduro había conseguido mantener la variación de precios por debajo del 30% en febrero y marzo, pero el tímido logro, gracias a una parcial apertura económica sin estrictas regulaciones al sector privado, se desvaneció en la cuarentena.

La fuerte escasez de gasolina que impacta la distribución de alimentos y el sorpresivo salto del tipo de cambio al doble de su valor en los últimos dos meses han incidido en el aumento constante de los precios de los productos más esenciales, señalaron una docena de industriales y analistas consultados.

El encarecimiento de la comida se acentúa en ciudades fronterizas como Maracaibo. Testigos de Reuters confirmaron que en abril un cartón con 24 huevos pasó a costar el doble, en una nación que necesita mantener por debajo del 50% la tasa de inflación mensual para salir de la voraz hiperinflación que comenzó a finales de 2017.

La consultora local Síntesis Financiera calculó en el 41% la inflación de abril. Su directora, Tamara Herrera, dijo que "en mayo la inflación puede ser mayor por los desajustes en la cadena de suministro tras la regulación de precios, la escasez de gasolina, además del efecto rezagado de la subida del dólar". Ecoanalítica, otra firma local, dice que en abril la inflación fue del 58%.

Los efectos de la crisis petrolera global, sumado a las limitaciones que imponen las sanciones de Estados Unidos a Venezuela, comprimieron los ingresos del gobierno y retrasaron las importaciones de gasolina.

La opción para transportistas de quesos o verduras, e incluso motorizados que hacen repartos en la cuarentena, fue pagar a un dólar cada litro de gasolina a revendedores en Caracas y entre US\$3 y US\$5 en grandes ciudades al occidente, donde se cosecha y procesa la mayor parte de los alimentos.

El torbellino de precios altos y escasez provocó protestas y saqueos en varias poblaciones pequeñas del oriente del país. En respuesta, las autoridades volvieron a fijar precios de 27 productos básicos a fines de abril. La medida, que fue aprobada sin consenso con los industriales, profundizará las fallas de abastecimiento de alimentos, dijeron los gremios.

Fuente: <u>Reuters</u> 10-05-2020

2. Europa/Asia-Oceanía

2.1. La Unión Europea analizará las lecciones de la crisis del coronavirus en materia de Defensa

Los ministros de Defensa de la UE iniciarán mañana un "largo proceso" de análisis para extraer lecciones a nivel europeo de la crisis del coronavirus y evaluar la respuesta de las Fuerzas Armadas durante la situación de emergencia.

En la reunión del Consejo de Asuntos de Exteriores centrado en Defensa, los ministros europeos debatirán con el Alto Representante de la UE para Política Exterior, Josep Borrell, sobre las áreas en las que la UE debe mejorar para aumentar su capacidad de coordinación y de respuesta ante nuevas crisis.

"Es importante hacer este ejercicio porque tiene implicaciones concretas en iniciativas militares", ha explicado un alto cargo de la UE, quien añade que esta reflexión puede llevar a "adaptar, inventar y mejorar" proyectos militares en el seno de la cooperación estructurada PESCO en Defensa.

En la capital comunitaria resulta "obvio" que hay que mejorar la cooperación a nivel militar en la UE para abordar situaciones como la vivida con la pandemia de coronavirus y, para ello, resulta clave aumentar la coordinación con organizaciones como la OTAN o la ONU.

El secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte, Jens Stoltenberg, ha señalado la importancia de que las políticas de Defensa tengan una financiación a la altura y ha abogado por que se involucre a los instrumentos de seguridad en el plan de recuperación económico del bloque europeo.

"La seguridad puede ser un instrumento potente y contribuir a la recuperación económica. Es importante mantener los temas de Defensa en lo alto de la agenda y para ello necesitas dinero y financiación", ha señalado, en línea con lo expresado por Borrell sobre la necesidad de hacer una apuesta decidida por este campo.

Fuente: Europa press 11-05-2020

2.2. Malta se aparta de la misión de la UE en el Mediterráneo alegando que no solventa el problema migratorio

Malta no participará de la misión naval de la UE en el Mediterráneo centrada en el embargo de armas en Libia, tras alegar que no resuelve el problema de la migración que viene afrontando el bloque en la última década y que afecta sobremanera al país insular.

El Gobierno maltés alega que la recién lanzada misión "IRINI" no aporta "soluciones tangibles" a la presión migratoria, que en el caso de Malta se ha disparado un 400 por ciento en el último año y que actualmente enfrenta el problema de casos de coronavirus en los centros de acogida.

Además, el Alto Representante de la UE para Política Exterior, Josep Borrell, abordó el tema con el ministro de Exteriores maltés, Evarist Bartolo, el pasado fin de semana. "La posición de Malta es un asunto que tenemos en mente", ha señalado un alto cargo de la UE. La tesis comunitaria es que la misión en el Mediterráneo ayudará a frenar los combates y a buscar una solución política en Libia lo que, en suma, permitirá lidiar con el problema de la migración.

El paso dado por Malta es, en realidad, la continuación a la llamada de alerta que emitió hace un mes a través de una misiva a Bruselas en la que advertía del deterioro humanitario en Libia y pedía ayudas concretas para abordar el desafío migratorio. Este aviso, no obstante, fue acogido con tibieza por parte de la UE. Ahora Malta redobla la apuesta y exige a Europa que "defienda valores como la solidaridad". En este sentido, las fuentes consultadas recalcan que Malta siempre ha cumplido su parte y ahora son otros socios europeos los que deben comprometerse.

Así las cosas, la situación de la operación "IRINI" será discutida en la reunión de ministros de Defensa de los países miembros de la UE este martes, donde se espera que Borrell insista a los estados miembro para que comprometan recursos militares con la misión. "Tenemos que estar unidos en el apoyo a esta operación", ha recalcado el alto cargo comunitario, subrayando que la misión ya es operativa.

Fuente: Europa press 11-05-2020

2.3. UE presenta plan para mejorar lucha contra lavado de dinero

La Unión Europea presentó un plan para mejorar la lucha contra el lavado de dinero y el financiamiento de grupos extremistas, con miras a crear una entidad que vele por el cumplimiento de las normas en las 27 naciones del bloque.

La propuesta de la Comisión Europea incluye la creación de un cargo facultado para investigar y hacer más eficaces las gestiones en contra del flujo de dinero sucio. La Comisión anunció que a fin de lograr "estándares de alta calidad", será crucial que la nueva entidad tenga la autoridad de realizar inspecciones locales, esperando poder implementar el plan en los próximos 12 meses. La propuesta surge después de que la agencia policial de la comunidad europea anunciara que la crisis del coronavirus presionará al sistema financiero y bancario ya que los grupos de crimen organizado intentarán aprovecharse de la volatilidad imperante.

Asimismo, la Comisión incluyó a Panamá, Nicaragua, Bahamas, Barbados, Botsuana, Camboya, Ghana, Jamaica, Mauricio, Mongolia, Myanmar y Zimbabue en su nueva lista de países con deficiencias en sus estrategias contra el blanqueo de dinero y la financiación del terrorismo.

Fuente: Associated Press - Deutsche Welle 07-05-2020

2.4. China valora abrir su mercado doméstico de custodia de fondos a bancos extranjeros

China estudia la posibilidad de apoyar que los bancos extranjeros obtengan acceso a su mercado doméstico de servicios de custodia de fondos, como una medida para abrir aún más el sector financiero, según el principal regulador de valores del país.

Las sucursales nacionales elegibles de los bancos extranjeros podrían solicitar permisos para el negocio de custodia de fondos, de acuerdo con un proyecto de revisión de las reglas en este sector que fue divulgado por la Comisión Reguladora de Valores de China con el fin de solicitar opiniones del público.

Además de los requisitos generales de entrada, las sucursales solicitantes deberían haber estado en funcionamiento durante al menos tres años con un buen rendimiento y calidad de activos, así como contar con suficiente capital de trabajo para igualar la escala del negocio de custodia de fondos planificado, refiere el documento.

En cuanto a los requisitos de desempeño financiero, los activos netos fueron revisados hasta 20.000 millones de yuanes (unos 2.820 millones de dólares) en la nueva versión. Asimismo, el borrador sugiere utilizar indicadores de rendimiento de las oficinas centrales en el extranjero de los solicitantes.

El proyecto también mejora las medidas regulatorias sobre los bancos dedicados a la custodia de fondos con el fin de frenar los riesgos a través de distintas vías.

Entre los mecanismos abordados está que las sedes de bancos extranjeros asuman responsabilidades civiles por sus sucursales chinas, así como especificar requisitos sobre el despliegue del sistema de información transfronterizo y el flujo transfronterizo de datos, de acuerdo con el documento.

La revisión marca un paso más en la apertura financiera de China para impulsar la participación de los bancos extranjeros en el mercado chino de valores y fondos, informó *Shanghai Securities News*, citando comentarios del HSBC Bank (China), que espera obtener acceso al negocio de custodia de fondos en el mercado interno del país.

Liao Zhiming, analista de Tianfeng Securities, indicó que resulta poco probable que la medida afecte al sector bancario nacional, pero sí que aliente la competencia benigna y atraiga más fondos al mercado de capitales.

Fuente: Xinhua 11-05-20202

2.5. Tropas de India y China se enfrentan en una breve escaramuza en la frontera

Las Fuerzas Armadas de la India y China se enfrentaron en una breve pero «agresiva» escaramuza en el fronterizo estado de Sikkim, durante las labores de patrullaje sobre la línea que divide a las naciones, informó este domingo el Ministerio de Defensa de la India.

China y la India, que mantienen una disputa sobre territorios dentro de la zona del Himalaya, se enfrentaron en una guerra fronteriza en 1962.

Las tensiones territoriales entre ambas potencias experimentaron una escalada a mediados de 2017, cuando Pekín acusó a las tropas indias de entrar ilegalmente en su territorio con el fin de detener las obras de una carretera en la zona fronteriza de Doklam (o Donglang), disputada entre el gigante asiático y el vecino país de Bután, que pidió ayuda a su tradicional aliado indio.

Fuente: <u>EFE</u> 10-05-2020

3. Medio Oriente/África

3.1. La OMS estima que hasta 190.000 personas pueden morir en África si no se frena el coronavirus

La Organización Mundial de la Salud (OMS) teme que las cifras de fallecidos en África por el coronavirus aumenten drásticamente si no se toman las medidas adecuadas en los próximos meses. Al momento, 2.000 personas han muerto, pero se estiman que la cifra podría cifrarse entre 83.000 y 190.000 personas. Si las medidas de contención fallan, entre 29 y 44 millones de personas podrían contagiarse en el continente, que se ha caracterizado por su débil sistema sanitario y falta de redes de higiene y saneamiento.

Un estudio elaborado a partir de 47 países predice una menor tasa de transmisión que en otras partes del mundo y un menor grado de incidencia y mortalidad, entre otros factores por la juventud de la población, los factores medioambientales o el control ya existente frente a otras enfermedades transmisibles. Sin embargo, la prolongación del virus durante varios años podría implicar que el sistema sanitario requerirá entre 3.6 y 5.5 millones de hospitalizaciones, de las cuales entre 82.000 y 167.000 necesitarán de oxígeno y entre 52.000 y 107.000 respiradores.

Al respecto, el Director de la OMS para África, Matshidiso Moeti, advirtió sobre la importancia de promover medidas de contención efectivas y políticas proactivas de los gobiernos regionales.

Fuente: Europa press 08-05-2020

3.2. Al Assad aplaza hasta el 19 de julio las parlamentarias en Siria a causa del coronavirus

El Presidente de Siria, Bashar al Assad, firmó un decreto para aplazar por segunda vez, hasta el 19 de julio, las elecciones parlamentarias previstas para el 20 de mayo, a causa de la pandemia de coronavirus. Estas se llevarían a cabo en las zonas controladas por el Gobierno.

Las elecciones estaban previstas para celebrarse inicialmente el 13 de abril, no obstante que Al Assad las aplazó al 20 de mayo como medida de precaución por la pandemia. El país celebró sus últimas elecciones parlamentarias el 13 de abril de 2016, cinco años después del conflicto que estalló en 2011. Las parlamentarias serán las terceras en el país desde el estallido de la guerra. Cabe recordar que el Partido de Baaz de Al Assad cuenta en estos momentos con 200 de los 250 escaños en el Parlamento.

Fuente: Europa press 08-05-2020

4. Organismos Internacionales

4.1. La ONU pide medidas "inmediatas" para que las ONG puedan seguir rescatando migrantes en el Mediterráneo

La Alta Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, expresó su preocupación por las medidas sanitarias adoptadas por los Gobiernos de Italia y Malta, que impiden desembarcar en su territorio a los migrantes rescatados en el mar Mediterráneo. De igual forma, instó al levantamiento de restricciones que obstruyen el trabajo de las ONG's a favor de los migrantes y derechos humanos.

Bachelet recordó que todos los migrantes están protegidos por el derecho internacional y tienen derecho a ser protegidos ante contextos peligrosos, como la actual pandemia de coronavirus.

Por su parte, el Titular de la Agencia de la ONU que atiende a los refugiados palestinos en Oriente Próximo (UNRWA por sus siglas en inglés), Philippe Lazzarini, solicitó un préstamo de 86 millones de euros para reforzar los sectores de sanidad, educación y saneamiento para los campos de refugiados palestinos y contrarrestar los efectos negativos de la pandemia. Lazzarini indicó que la población palestina representa cierta vulnerabilidad ante el coronavirus, ya que la mayoría viven en pobreza y carecen de servicios que proporcionen su seguridad financiera y médica.

Fuente: Europa press 09-05-2020

Disclaimer

Asesoría Técnica Parlamentaria, está enfocada en apoyar preferentemente el trabajo de las Comisiones Legislativas de ambas Cámaras, con especial atención al seguimiento de los proyectos de ley. Con lo cual se pretende contribuir a la certeza legislativa y a disminuir la brecha de disponibilidad de información y análisis entre Legislativo y Ejecutivo.



Creative (CC BY 3.0 CL)

Commons Atribución 3.0